

## Encuesta de Datafolha: La mayoría de los brasileños siente vergüenza de Lula, del Congreso y de la Corte Suprema

El Presidente, que tiene los menores índices de popularidad de sus tres mandatos, avergüenza al 56% de los ciudadanos del país.

EFE

La gran mayoría de los brasileños dice sentir vergüenza de los actuales titulares de los tres poderes del país, con índices que varían del 59% para los senadores, el 58% para los diputados y los magistrados de la Corte Suprema y el 56% para el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Así lo muestran los últimos datos del sondeo de Datafolha, una de las encuestadoras más reputadas del país, que también dio cuenta de que, por el contrario, el 62% dice sentir orgullo de sus alcaldes, el 61% del pueblo brasileño, el 55% de las Fuerzas Armadas y el 52% de los gobernadores regionales.

Las autoridades con peores índices son los senadores, que generan vergüenza entre el 59% de los brasileños y orgullo tan solo

entre el 27%, seguidos por los diputados federales (vergüenza del 58% y orgullo del 28%) y los magistrados de la Corte Suprema (vergüenza del 58% y orgullo del 30%).

Lula, cuyos índices de popularidad están actualmente en los menores niveles en sus tres mandatos, tan solo enorgullece al 40% de los brasileños, mientras que avergüenza al 56%.

En Brasil es habitual que los legisladores tengan altos niveles de

### ■ MÁXIMO TRIBUNAL

**Los jueces de la Corte Suprema vieron su popularidad afectada por una serie de sentencias polémicas.**

desaprobación. No el caso de los magistrados de la Corte Suprema, que pasaron a estar entre los que más avergüenzan a los brasileños por decisiones polémicas en los últimos años, principalmente en juicios por corrupción contra políticos.

La máxima corte fue responsable de dos sonados juicios de corrupción en los primeros dos mandatos de Lula (2003-2010) que pusieron a tambalear al gobierno, entre ellos la llamada operación Lava Jato, que mandó a prisión a decenas de empresarios, parlamentarios y al actual Presidente, cuya condena posteriormente fue anulada por razones procedimentales.

Actualmente la Corte Suprema avanza en el juicio contra el expresidente Jair Bolsonaro, en el que el líder derechista es acusado de un complot golpista para impedir la investidura de Lula como su sucesor.

Los magistrados igualmente se pronunciaron en los últimos años sobre asuntos polémicos como el aborto de fetos anencéfalos, la unión civil entre personas del mismo sexo y la despenalización del consumo de marihuana.

Según Datafolha, el porcentaje de brasileños que siente vergüenza de los magistrados de la Corte Suprema llega al 82% entre los seguidores de Bolsonaro, contra un 12% que dice sentir orgullo de los máximos jueces.

Entre los partidarios de Lula, por su parte, tan solo un 36% dice sentir vergüenza de los magistrados, frente a un 52% que afirma estar orgulloso de ellos.



**SOLO EL 40%** de los encuestados dijo enorgullecerse de Lula.